

CURSO □ HOMEOPATIA

Por **GABRIELA WENETZ**

Homeopatía □

Es una ciencia y arte de curar según la “ley de los semejantes”; es una medicina vitalista porque el foco es la curación del cuerpo y del ánimo , ya que considera al organismo como una unidad indivisible.

ENFOQUES HISTORICOS:

Resumen:

En Grecia, había dos escuelas principales

1) Escuela de Cos, con su representante Hipócrates (IV AC): no hay enfermedad sino enfermos, según la manera peculiar de reaccionar de acuerdo con su temperatura y humores. El hombre como unidad vital

2) Escuela de Cnido: presta más atención al trastorno o enfermedad local – Galeno – Aristóteles

Santo Tomás de Aquino en el siglo XIII, durante la edad media: decía que el hombre posee un alma inmortal

Paracelso (1493-1541) retomó las ideas de Hipócrates

Observó una relación de unidad entre el universo y el hombre

Entre el macro y microcosmos

En el Renacimiento: Tomás Sydenham (1624-1689) vuelve a Hipócrates

En el Período de la Ilustración, en el siglo XVIII Albrecht Van Haller da origen a la Fisiología pura

El vitalismo deriva del “Animismo” de Stöhl que imagina la vida en un ente real y trans empírico “el anima”

Haller: el resultado de una fuerza específica (fuerza vital) radicada en la estructura material y orgánica de las Fibras en que ese movimiento acontece.

Hahneman:

En el estado de salud, la energía vital (soberana) inmaterial- Dynamis-que anima la parte material del cuerpo humano (organismo) reina de manera absoluta.

Entre todas las partes del organismo viviente ella mantiene en sus actividades funcionales y reacciones una armonía que provoca admiración.

El espíritu dotado de razón que habita en este organismo puede así libremente servirse de este instrumento viviente y sano, para alcanzar el fin elevado de la existencia. (parágrafo 9)

Hahneman compara la acción dinámica de la fuerza vital con las propiedades magnéticas de un imán y dice que el desequilibrio de esta fuerza vital, es la única causa de enfermedad y que se manifiesta en los síntomas mórbidos de ésta.

Homeopatía: es un método terapéutico basado en el principio de la similitud.

Enantiopatía: Método terapéutico que utiliza remedios que producen efectos contrarios u opuestos a los de la enfermedad natural (ejemplo: antifebril)

Isopatía: método terapéutico que utiliza el idéntico, la misma sustancia que aparece en la enfermedad, un ejemplo serían las vacunas

Alopatía: emplea remedios no de acción semejante o contraria sino diferente, derivativa o sustitutiva un ejemplo serían los antibióticos.

Tautopatía: método terapéutico que emplea para curar enfermedades provocadas por un determinado medicamento o tóxico, el mismo medicamento o tóxico en dosis atenuadas. Ejemplo: la penicilina dinamizada en la intoxicación por penicilina

Samuel Hahneman (nacido en el año 1755 en Meissen- Alemania , estudia medicina en Leipzig y en el año 1796 nace la homeopatía, en el año 1810 da a conocer el Organon del arte de curar (que contiene la exposición completa de la doctrina homeopática – consta de 291 párrafos).

Es un método terapéutico basado en ciertas reglas o principios:

1) Ley de la Similitud:

todos los medicamentos curan las enfermedades cuyos síntomas se aproximen lo más posible a ellos.

Una “enfermedad dinámica” en el organismo viviente se vence y destruye de un estado duradero por otro más fuerte, siempre que esta sin ser de la misma especie que ella, se le asemeje mucho en la manera de manifestarse.

*enfermedad dinámica

*síntomas característicos

2) Experimentación en el hombre sano:

Estudio de las patogenesias

El conjunto de ellas se denomina MATERIA MEDICA HOMEOPATICA.

Homeopatía: estudia las perturbaciones “dinámicas” psíquicas, generales y locales provocadas por el medicamento patentizado, poniendo especial énfasis en el estudio de la sintomatología “subjetiva” del sujeto en experimentación.

3) Medicamento diluido, atenuado y dinamizado:

El medicamento diluido y dinamizado es más eficaz y más penetrante en su acción y la

cantidad de droga requerida se haya en razón inversa de su similitud y los síntomas del enfermo.

4) Medicamento único por vez:

hay un solo medicamento que cubre el cuadro actual del enfermo y solo el remedio más semejante debe ser administrado , cuando los síntomas cambien , habrá que volver a considerar el caso para dar al enfermo otro medicamento semejante al nuevo estado mórbido esta es la conducta terapéutica de la homeopatía.

5) Es un método para enfocar el problema de la enfermedad y el enfermo.

6) Individualización del enfermo

7) Biografía patográfica:

La historia clínica homeopática esta comprendida por 5 diagnósticos:

- clínico (común) o patológico
- Individual
- Biopatográfico : historia personal
- Terreno diastésico o miasmático
- Medicamentoso (el similium o similar)

8) tiene una filosofía y una teoría de la medicina:

el hombre es una unidad indivisible en sus aspectos antropológicos, psicofísico, funcional clínico y terapéutico.

Dinamismo mórbido: psora, psicosis y psyllis.

9) Es una experiencia médica de más de 2 siglos

CURA EN FORMA SUAVE, RAPIDA Y DURADERA.

EL CAMPO DE LA HOMEOPATIA

La homeopatía puede curar a todas aquellas personas y /o animales que disponen de capacidades vitales y que no curan espontáneamente porque necesitan un estímulo reactivo para hacerlo

Este estímulo se lo dará el medicamento homeopático bien elegido

Para situaciones donde por ejemplo el paciente necesite una cirugía o requieran un procedimiento inmediato, solo podrá colaborar pero no curara.

DEFINICIONES:

SALUD: estado de armonía de la mente y del equilibrio fisiológico de los órganos, en el cual el espíritu puede servirse libremente del cuerpo para los elevados fines de la existencia.

La evolución psicológica que conduce: del autismo infantil a la adultez, del egocentrismo al altruismo y de la actitud pasiva y receptiva de la vida (Paschero)

ENFERMEDAD:aberración dinámica que nuestra vida espiritual experimenta en su manera de sentir y actuar, quiere decir, alteraciones inmateriales en nuestra manera de ser.- Organon de la medicina parágrafo 2-

CURA : el ideal más elevado de cura es reestablecer la salud de manera suave , rápida y permanente o extirpar e eliminar toda enfermedad por el camino más corto , más seguro y menos perjudicial , basándose en los principios de fácil comprensión .- Organon de la medicina parágrafo.

Toda manifestación de enfermedad física o psíquica, existiendo o no factores externos que la desencadenen responde a un estado de desequilibrio interno que hace posible su existencia.

Lo que normalmente en la medicina alopática se le llama enfermedad, para la homeopatía es solo una manifestación de la susceptibilidad y al ser “tratadas ,”

“estas” supuestas enfermedades obtenemos un alivio pasajero, y en el caso que haya una remisión total de los síntomas, más tarde surgirán otros, aparentemente en otros órganos y crearemos de qué se trata de otra enfermedad.

Este esfuerzo que realiza el organismo es La Energía Curativa Natural “vis medicatrix naturae “- Ley de la Curación -

Ante la cual no debemos oponernos sino más bien ayudarla.

Su función consiste en expulsar la enfermedad para el exterior, siguiendo un orden, de arriba hacia abajo, desde el centro a la periferia tratando de cuidar los órganos más nobles del Ser los que son imprescindibles para la conservación de la vida.

Por todos estos motivos, en la homeopatía, son de sin igual importancia aquellos síntomas más raros, peculiares y particulares que nos permitan individualizar al paciente.

EI ENFERMO:

La homeopatía considera al ser vivo como una totalidad, una unidad psicofísica, cuando enferma, enferma el componente energético, dinámico e inmaterial, La FUERZA VITAL y ella influye en todas las demás áreas, en las sensaciones y sentimientos y luego con el tiempo se manifestará en su psiquis y también en su cuerpo alterando la funcionalidad de sus órganos y manifestándose por intermedio de los síntomas.

Hay que realizar una correcta consulta observando atentamente el desarrollo verbal del paciente, en caso de la homeopatía aplicada a los animales, escuchamos el relato de sus dueños, realizamos la exploración clínica, utilizando y aplicando las técnicas semiológicas para ir evaluando la fisiología de los sistemas cardiaco, respiratorio, muscular, digestivo, etc, estudios complementarios como radiografías, ecografías, análisis serán solicitados como una herramienta mas, si hace falta, para confirmar diagnósticos.

Se estudiará la actitud del paciente, su conducta, sus sentimientos, su manera de vivir de relacionarse en el mundo.

Se analizará como afecta el clima y sus variaciones, se tratará de conocer sus hábitos alimenticios, sus tolerancias e intolerancias, deseos y aversiones.

Se observará también la forma particular en que se presentan sus síntomas con respecto al horario, circunstancia y periodicidad.

Todo ello para individualizarlo para llegar a su “totalidad de síntomas característicos” o síndrome mínimo de valor máximo.

TERAPEUTICA :

Un medicamento homeopático es un elemento natural de origen vegetal, animal o mineral, esta sustancia es sometida a una preparación denominada “dinamización” donde se amplifica su capacidad energética particular.

Con este sistema se elimina la posible acción tóxica de algunas sustancias (belladona, aconitum, arsénico) o se extrae el poder curativo de algunos que son aparentemente inertes (silicia, graphites, sal marina).

Esta capacidad curativa de las sustancias fue estudiada por Samuel Hahneman en el siglo XVIII, él experimentó estas “sustancias diluidas y dinamizadas” con hombres sanos e iba anotando los síntomas que en ellos le producía el medicamento (podían ser sentimientos, sensaciones, mal estar o alteraciones orgánicas).y al interrumpir la administración del medicamento el hombre regresaba a su estado de salud. A esto se le llama patogenesia de cada medicamento (ley fundamental de la homeopatía: Ley de los semejantes)

Aplicó esta ley creando el método científico de experimentación que en la práctica lleva a conocer la totalidad de los síntomas característicos, serían los síntomas más representativos que dan idea de la alteración de la fuerza vital en ese individuo.

LOS ANIMALES

Los veterinarios trasladamos esta misma forma a los animales, ya que la homeopatía se puede aplicar en todos los seres vivos. Los animales no hablan, pero por intermedio de sus conductas y formas de ser, u alteraciones orgánicas podemos ayudarlos.

HOMEOPATIA EN LA PRACTICA

La homeopatía la utilizamos para equilibrar las conductas de comportamiento, entre otras cosas, como por ejemplo: rechazo, agresión o miedo a la cría, ambivalencia, desinterés, escasa o exceso de protección, en las hembras también se utiliza antes o después de ser servidas, durante el estro (periodo que se encuentra receptiva para el servicio).preñez, parto y lactancia. Agalactia (falta de producción de leche).producción de calostro de mala calidad o pérdida de calostro antes del parto .mastitis o dolor de mamas, hembras que son primerizas, hembras o yeguas nodrizas, para trastornos de la fertilidad por disfunción hormonal, infecciones, toxicidad, vacunaciones o enfermedades anteriores.

Para la cría en las primeras horas posparto, crecimiento, destete, enfermedades, desnutrición, traumas.

Para los machos en trastornos de fertilidad y de conducta.

CASOS CLINICOS

- Rosa es una yegua alazana de 13 años, lo interesante de esta yegua es que en un tiempo producía leche sin estar preñada. Las mamas estaban hinchadas y la piel tenía un aspecto acartonada, la medique con Rhus tox, que la mejoro pero la secreción se hizo caseosa en una de las mamas , la volví a repertorizar o a estudiar y observé los siguientes síntomas: dificultad en la micción y color amarillo en las mucosas oculares ,estos síntomas me guiaron a darle otro remedio .Lycopodium la forma de ser de Rosa era parecida a este remedio , el cual la acompaño en su preñez ,parto y posparto.

- Pampa: yegua árabe tordilla que sufrió un desgarró cuando fue servida esto le trajo hemorragia y metrorragia .en el momento, de emergencia tomo árnica y caléndula los resultados fueron muy buenos se mejoró rápidamente. Esta forma de utilizar la homeopatía de manera alopática se llama homeoterapia porque se medica por los síntomas y no por el desequilibrio profundo. Pero en este caso es adecuado, pues la yegua sufrió una situación mecánica.

- Simona: es una perra de raza ovejero alemán de 11 años, sufre de una dermatitis seborreica, tendencia que hasta el día de hoy no conseguimos corregir por completo, pero su

salud general es muy buena. Ella vive con sus dueñas en un ambiente de armonía y es una perra feliz. Un día fue atropellada por un auto la radiografía reveló una fractura de vértebra lumbar con grave dislocación para abajo desde la vértebra hasta el sacro. Se utilizó primero Árnica y luego Hypericum, a la semana estaba parada y a los 20 días más tarde daba algunos pasos.

- Felix: es un gatito macho, castrado de pelo beige, 8 años de edad que vive con sus dueños y con 5 gatos más. La consulta fue por varios trastornos, en los últimos 10 meses come muy poco, estaba deprimido, sin voluntad de nada, tenía accesos de tos de vez en cuando presentaba evacuaciones diarreicas ocasionalmente sanguinolentas. Presenta una artrosis en una de las articulaciones femorotibial y focos recidivantes de dermatomicosis. Felix es posesivo, quiere ser el único o al menos el primero en la atención de su dueña para ello compete continuamente, es calculista astuto, flemático y cerebral. Si él quiere algo, seduce hasta conseguirlo y sino no da bolilla a nadie. Tomó varias dosis de Veratrum album primero 1 M y luego 100M y se equilibró.

- Azul, es una ovejera belga negra, actualmente tiene 10 años, pero cuando tenía 6, fue castrada por un colega, generalmente se utiliza hilo de nylon para suturar piel y los músculos, Azul hizo un rechazo a esta sutura, por lo que tuvieron que volver a hacerlo a la semana con hilo de lino. también lo rechazó. La trajeron al consultorio 2 años después con una fístula en ese lugar que drenaba, permanentemente. El tratamiento consistió en realizarle terapia neural en la zona y en dos aplicaciones de 20 días de diferencia eliminó pequeños pedacitos de los hilos, junto a la toma de hepar sulphur, y la aplicación de tintura madre de caléndula en el lugar fue cerrando esa herida en 40 a 50 días en total.

- Charlie es un pinscher enano, de 4 años de edad, criado por su dueña como si fuera un bebé; un día ella empezó a trabajar casi todo el día, por lo que Charlie, se quedaba solo, empezó a morderse la cola, de tal forma que se le veían todas las vértebras coccígeas, le habían aconsejado unos colegas que el tratamiento era amputarle la cola y darle sedantes. Al hacerle la consulta homeopática y repertorizar, surgió Lycopodium como su remedio (temor de estar solo, muy sensible y testarudo, a la mañana estaba triste), tomó Lycopodium a la 200c y flores de Bach y a la semana la dueña me avisó que estaba mejor que no se tocaba más la cola, otras veces lo volví a ver, pero nunca más repitió ese problema.

- Mani es un potrillo no castrado, un padrillo, que vive en un campo. Tiene 10 años de edad, presentó un día un cuadro de colapso, estaba frío, tenía vómitos y diarrea, la noche previa tuvo dolores muy fuertes y rompió su manta, al hablarlo estaba indiferente, se le prescribió Veratrum Album y mejoró.

- Rot, es un rottweiler de 45 días que presentó una ataxia (dificultad para caminar) apenas empezó a caminar y no mejoraba al contrario se empeoraba al pasar los días,

presentaba al examen semiológico dolor en occipucio , vértebras coccígeas y sacro...pensé en un trauma por un golpe ya que no tenía fiebre ni indicios de enfermedad neurológicas ,lo traté con Hypericum y mejoró.

- Vaca de raza Bradford , de 3 años de edad , como se sabe la raza Bradford es utilizada para cría , para la producción de carne , por lo que viven en un campo o monte y no son muy dóciles , un día me llamaron, para ver una , tenía un absceso en la tuberosidad coxal , en la grupa , que ya estaba maduro , decidí darle Hepar Sulphur y Mercurio Solubilis (porque estaba muy cerca del hueso para evitar una infección) cuando termino de drenar le dí Silicea y termino resolviéndose .

- Enzo, gato macho castrado, que presento una obstrucción del uretra, con cálculos es una patología muy común en gatos machos alimentados con alimentos balanceados. El tratamiento fue sondearlo, para liberar uretra y vejiga, suero en vena , le hice terapia neural en la zona de proyección de los riñones y le prescribí Sabal Serulata y también un cambio en la dieta para cambiar el ph de la orina.

ALGUNOS CASOS CLINICOS

- un Caso de Agalactia: agalactia es la falta o disminución de la producción de leche después del parto; Jana es una yegua que se seca ni bien pare. Le pregunté a la veterinaria que estaba que me describa algún dato más de la yegua ,si tenía alguna obstrucción ,si se estresaba o era tímida o algún otro detalle para encontrar su remedio

Ella me contestó “es una muy buena yegua, en el lote siempre anda con su compañera y si se la sacan por algo enseguida busca otra y es muy amable aunque tiene su carácter a la hora de comer. Lo llamativo, entre otros detalles, es que es muy buena madre. El poco tiempo que pasa con sus crías ellas los cuida y les da de mamar.

Ella carga muy poco la ubre antes del parto y unos días luego, pero después se va secando y ya no produce más leche y sus hijos se empiezan a quedar con hambre .La verdad que no se si es estrés, porque no es una yegua muy ansiosa. Al día de hoy, aun mes de la fecha de su parto, esta sin leche

Le dimos Agnus cactus, y anda estupenda este año

- Pampa: es un ovejero alemán macho de tres años que sufría hasta hace poco de una dermatopatía autoinmune .tenía los labios hinchados , úlceras de los dos lados de la cara , entre los dedos ,debajo del rabo ,alrededor del ano ,y una abundante seborrea en la región lumbar en dorsal. Durante un año fue tratado con corticoides, obteniendo sólo períodos de alivio.

La vida de Pampa no fue fácil ,por lo menos en su inicio fue encontrado abandonado cuando tenía 2 o 3 días de edad ,fue creciendo como un cachorro bueno y afectuoso , se asustaba con ruidos , especialmente de la ruta , del agua , del flash de la cámara fotográfica . A pesar de su carácter tímido e inseguro, me llamaba la atención su rebeldía una dificultad en acatar las órdenes, su comportamiento intolerante, desafiador, colérico, llegando a la agresividad, frente a la menor contradicción. La única manera de hacerlo obedecer era mostrándole una cadena con amenaza de atarlo. Pampa era un rebelde, cuyos peores enemigos eran los límites Plumbum, fue necesario para mejorar su piel, cicatrizar sus úlceras e ir transformándolo en un can tranquilo, seguro y obediente.

- Muchi: es una gatita común, mestiza con un bello pelaje de tres colores, cuando tenía siete meses de edad sus dueños me la trajeron al consultorio con una dermatitis seborreica, del tipo que los colegas alópatas acostumbran relacionarla a la presencia de pulgas, dos veces le dimos Phosporus y mejoro.

TRASTORNO POR STRESS:

Algunos animales son más sensibles y sufren más el tipo de vida artificial al que están sometidos. Como no podemos devolverles su vida natural, podemos en cambio, hacer que esa vida sea lo más armónica posible en relación con la función que le toque en suerte desempeñar .La homeopatía tiene en cuenta todos estos factores y es un excelente método terapéutico para ayudarlos a equilibrarse ... como vimos con Jackie y su potrillo.

TRASTORNOS COLATERALES Y SECUNDARIOS:

Los medicamentos homeopáticos no son tóxicos y no producen efectos colaterales ni secundarios; el medicamento homeopático siempre se prescribe en dosis pequeñas: es su principio energético activo el que actúa sobre la energía vital del animal y la anima a recuperar

su equilibrio.

FORMA DE ADMINISTRACION:

Es sencilla y no es agresiva ni produce dolor. Se le puede dar glóbulos de lactosa y les resulta palatables. También se puede medicar en el agua de bebida y en la comida.

La homeopatía es una medicina vitalista, preventiva, no agresiva, duradera y profunda.

Un CASO AGUDO: un día de verano que hizo frío una yegua parió un potrillo sano, él mismo sufrió un espasmo intestinal, al principio parecía una retención de meconio, pero no era así porque había defecado. A pesar de los cuidados de enemas, masajes, etc. No mejoraba, y al volver a leer el repertorio encontré un síntoma: constipación en bebés recién nacidos y una descripción de medicamentos con los que podría tratarse, como Crocus, Magnesia Muriatica, Nux Vomica, Opium, y otros

Luego de observar nuevamente el estado general del potrillo, le prescribí Opium, un medicamento de origen vegetal de la familia de las papaveraceas, por sus características de somnolencia, falta de reacción y vitalidad. Es como si el intestino estuviera “dormido”.

Algunos de los síntomas digestivos en la patogenesia de Opium son los siguientes: inactividad de los órganos digestivos, distensión abdominal sin fuerza para expulsar el contenido intestinal, constipación por falta de actividad intestinal, retención espasmódica de las heces, especialmente en intestino delgado, constipación de larga duración, retención de materia fecal en niños, junto con un cuadro general de sueños, letargia y falta de reacción.

El efecto fue muy bueno, el potrillo tuvo una defecación abundante, amarilla y floja, que lo depuró.

Advertencia: esta experiencia no significa que qué se deba dar este medicamentos a todos los animales recién nacido que tengan constipación

, porque aparecen muchos rubros en el repertorio, y lo que puede funcionar en un animal, puede no hacerlo en otro, pues un animal funcionará con un medicamento de origen animal y otro puede hacerlo con uno de origen animal o vegetal.

Los medicamentos funcionan por similitud en algunos estados específicos pero luego no lo hacen en otro, por no ser el Simillium. El remedio único y exacto para ese ser vivo.

Por ejemplo este mismo potrillo al mes de la constipación tubo una infección del ombligo, fue tratado con Opium y no mejoró, hubo que cambia a un medicamento de origen mineral que ayudó a resolver el absceso en 48 horas, se lo medicó con Hepar sulphur.

CASOS □ CRONICOS:

En estos casos se busca el verdadero origen de la enfermedad, sus causas, el modo de presentación, es decir, cómo se presentó por primera vez, cuándo, en qué circunstancia, dónde, y su evolución hasta el momento actual. Si esta enfermedad se complicó por el uso, abuso o mal uso de medicación, es decir, lo que en homeopatía es la enfermedad secundaria y en qué medida está comprometida la fuerza vital del animal

Kyra es una perrita que nació en diciembre del año 2011 en abril del siguiente año presentaba una dificultad respiratoria una disnea con obstrucción de las vías respiratorias con sibilancias. Había comenzado con problemas respiratorios el mes anterior pero sin tos ni mucosidad. Tomé su historia, y los datos tanto físicos como anímico y mental , de su forma de ser y reaccionar.

En ese mes que estuvo mal la habían medicado con antibióticos y descongestivos que la mejoraron pero no la curaban .Le prescribí un medicamento de origen mineral, Carbo vegetalis y mejoró rápidamente. Desde el momento que lo tomó, kyra mejoró en 24 horas, este podría

ser su Simillium...se verá a lo largo de su vida.

AZUL, es una collie de 11 años, que fue castrada por un colega en el año 2009. La suturaron con hilo de nylon y no cicatrizaba su herida, la volvieron a anestesiarse para suturarla con hilo de lino y tampoco cerró su herida, quedó con una fístula que drenaba permanentemente.

A mediados del año 2011, me la trajeron a mi consultorio, le hice terapia neural en el lugar y tomó caléndula, a los 20 días, me la trajeron sus dueños, y ya había cerrado en un 50% su herida, previamente había despedido pedacitos de hilos, volvimos a repetir la terapia neural, y caléndula y al mes estaba cerrada y con tejido de granulación superficial.

PREOPERATORIO Y POSOPERATORIO:

Disminuye el factor de stress que provoca la cirugía y hace que la recuperación sea más suave, menos dolorosa y más rápida. Estimula la función del sistema inmunológico, por ejemplo en una operación por retracción tendinosa, que en los potrillos de carrera es una cirugía de rutina. Existen medicamentos como Árnica, que desinflama rápidamente sin efectos colaterales; también Sulphuric acidum o Belladonna, según la circunstancia.

TRASTORNOS DE CONDUCTA:

Esta terapia se enfoca también en la forma de ser del individuo, en su modo de reaccionar ante los distintos hechos de su vida. El veterinario, que conoce el sistema de comunicación y los comportamientos característicos de cada especie, está capacitado para responder el porqué y el para qué de distintas conductas.

Por ejemplo, una yegua primeriza que rechaza su potrillo o que le tiene miedo.

Jackie es una yegua peruana que vivía en el Tigre, fue comprada en un estado lamentable. Era joven y ya había parido. En estado de desnutrición parió a un potrillo nuevamente llamado

Arturo, a quién rechazó, probablemente por el estado de stress en que se encontraba, ya que había sido separada de su manada y transportada en un barco. El potrillo llegó a tomar calostro e intentaba e intentaba todos los días ser aceptado por su madre.

A Jackie le dimos Lycopodium, y ayudó rápidamente, en la misma semana que lo tomó a que aceptara a su potrillo. Es importante discriminar cuando hay rechazo por miedo, dolor o una mezcla de distintos sentimientos.

UN CASO CLINICO DE UN PEZ: un nigrofaciatum es una variedad de peces que viven en el Amazonas, de la familia de los cíclido , son muy territoriales y necesitan vivir entre los de su misma especie , se caracterizan por criar ambos su descendencia. Se los suele criar y tener como peces ornamentales en acuarios.

Este es el caso de un nigrofaciatum hembra que le trajeron un macho a su acuario, ella desovó el macho los fecundó, pero cuando nacieron los alevines el macho no los cuidaba los ignoraba y hasta trataba de que la hembra nos los atendiera, busque en la materia medica y repertorio si existía algún medicamento que rechazara sus propios hijos y hasta quisiera imponerse autoritariamente ante la voluntad de los otros...

Le dimos Lycopodium a la 10 M en el agua de la pecera y a los pocos días había armonía en ella.

¿COMO PODEMOS AYUDAR EN EL DESTETE?

El destete es un acontecimiento esencial en la vida de todos los animales, y particularmente en los equinos. Por está razón conviene desarrollarlo lo más armoniosamente posible .Los medicamentos homeopáticos , así como las Flores de Bach y La Terapia Neural , ayudan a transitar este período con el menor sufrimiento y el estrés por separación , de modo que habrá menos pérdida de peso, lastimaduras y disminución de la inmunidad.

Podemos usar las Flores de Bach con algún medicamento homeopático como *Árnica*, *Ignatia*, *Phosphorus*, en las aguadas o bebederos hasta que veamos que se estabilizan en este proceso.

Se les puede dar en las primeras 48 a 72 horas, *Phosphorus* 30 c en glóbulos en el agua de bebida durante tres a siete días, según el estado que presenten. Luego si fuera necesario, se podría seguir con *Árnica* alternando con *Ignatia*, en el agua de bebida unos días más.

PREMISAS PARA LOS DUEÑOS DE LOS ANIMALES:

Si su mascota o animal inició un tratamiento homeopático: quiere decir que lo comenzaremos a tratar con la intención de curar no solo las molestias que motivaron la consulta, sino su causa profunda, su estado de predisposición, su tendencia o el terreno a partir del cual se desenvuelven las diferentes enfermedades. Esta predisposición se manifiesta por síntomas que incluyen varias molestias, trastornos, males o indisposiciones pasajeras, o aspectos de su conducta o del comportamiento que Usted considere como su modo de ser.

Esta posibilidad del tratamiento homeopático nos permite actuar con dos objetivos: a) curar la entidad clínica o enfermedad, b) prevenir el surgimiento de otras enfermedades a futuro.

El tratamiento es un proceso, un camino, que parte de un estado de enfermedad, desequilibrio, desarmonía vital y se encamina al equilibrio armonía y la salud.

Para cumplir este objetivo es imprescindible manejar la medicación homeopática de con mucha prudencia y atención, teniendo en cuenta cada uno de los síntomas que se presentan como partes del delicado proceso de cura. Es de máxima importancia la actitud del dueño del paciente, que sea responsable y que actúe como un equipo junto con el veterinario.

- No le de a su animal ningún medicamento, ni le aplique ningún tratamiento externo o local, salvo los que son debidamente indicados.

- Pregunte siempre si tiene alguna duda o preocupación relacionada con la evolución del tratamiento, y anote cualquier cambio en los síntomas y avísele a su veterinario.
- Respete el tiempo de retorno establecido para la consulta (es importante para una correcta evaluación de la evolución)
- No vacune a su animal antes de consultar a su veterinario homeópata. Porque una vacuna aplicada en el momento inoportuno puede comprometer el tratamiento homeopático, sin traer para su animalito los beneficios que teóricamente serían de esperar.

Los veterinarios del mundo dicen:

Política oficial de la Asociación Mundial de Veterinaria (AMV) sobre el bienestar de los animales y la etología

A) Etología y bienestar de los animales

Estando de acuerdo con la sensibilidad mundial existente sobre el uso de los animales, la profesión veterinaria abraza en su totalidad las dos disciplinas Etología y Bienestar Animal. La filosofía relativa a estos dos campos se describe así:

La etología pone énfasis en los conocimientos que están basados científicamente.

Su interés es de clarificar: a) qué necesidad/ es pueden ser satisfechas y b) qué daños pueden ser evitados. Así, con estos conocimientos, los animales se pueden tratar de mejor manera.

Está debidamente comprobado que, sólo con un óptimo manejo y cuidado basado en el Bienestar animal, estos pueden vivir y desarrollar una producción acorde a su potencial. Esto también es un enfoque ético.

Claramente, el hombre es la especie responsable del medio ambiente y de todas las demás especies. La profesión veterinaria establece su preeminencia en este trabajo.

Firmemente, se cree que los animales se beneficiarán más desde el punto de vista de que es el hombre el responsable para protegerlos y cuidar de su bienestar.

B) Necesidades de los animales

Tomando en cuenta lo señalado en variadas fuentes de etología aplicada, ellas son:

1. 1) Ausencia de hambre y sed
2. 2) Ausencia de malestar físico y dolor
3. 3) Ausencia de heridas y enfermedades
4. 4) Ausencia de miedo y angustia
5. 5) Necesidad de ajustarse a su comportamiento normal y esencial.

C) El bienestar animal en la educación veterinaria

D) Legislación sobre bienestar animal

La AMV cree que toda la legislación relativa a la salud animal, su protección, su bienestar y la prevención de crueldad en su contra debe ser realizada en estrecha cooperación con los veterinarios o sus asociaciones.

Recomendamos calurosamente que, en aquellos países donde no exista una ley de protección animal, La Asociación Nacional de Veterinarios inicie su estudio. La AMV está dispuesta a prestar toda la ayuda posible.

Resolución de la AMV sobre los Servicios de protección animal.

Los propietarios de los animales reciben con beneplácito la guía de los profesionales veterinarios en conexión con todos los aspectos del bienestar animal.

Mientras que la educación de la comunidad, conservación de las especies y prevención de la crueldad a los animales son todas responsabilidades posibles de las Sociedades de protección al animal, estas se beneficiarán enormemente con la experiencia de los veterinarios. Estos deberán cooperar con estas asociaciones en el pro del bienestar animal y se urge a los miembros de la profesión a participar en este trabajo.

Boletín de World veterinary association , vol10,nº 1 ,jun/dic 1993

BIBLIOGRAFIA

Algunos ejemplos de uno de los casos agudos , caso cronico y los veterinarios del mundo dicen fueron extraidos del libro : De Potrillos Una Amistad para toda la vida . autora :Dra Anahi Zlotnik , Editorial Maipue , edicion 2012

* Materia médica homeopática, Lathoud , editorial albatros , año 2006

*Materia médica homeopática, Boericke, fotocopias

*El moderno repertorio de kent, ediciones Marecel, año 2005

*Complet Dynamis

* Traducción y comentarios del Organon de Hahneman, Dr Vijnovsky , fotocopias

*casos clínicos recolectados en la practica en consultorio y a campo. Gabriela Wenez año

2008-2014